éblouis de leurs objets, ils n'ont pas mesuré la recette avec la dépense, la pénitence qu'ils en font les corrigera pour leur nouvelle tentative, qui certainement réussiroit au bien du public et aux leurs particulier si leur travail étoit conduit avec habileté, fidélité et économie; la dernière terre qu'ils ont trouvé est parfaite pour la confection des pots; le charbon de pierre descend à leur porte de Saint Estienne par la Loire, la fougère n'est pas rare dans les environs et la cendre se trouve par des soins; les dernières bouteilles qui en sont sorties sont parfaites, et je ne doute point du succès si l'on prend un arrangement meilleur que le premier.

Il est domage que ces jeunes gens d'un bon caractère et d'une bonne société ayent éprouvé tant de revers et dissipé une bonne partie de leur fortune, ils ont des créanciers de différentes espèces, ceux qui sont le plus mal traittés ne sont pas ceux qui font le plus de bruit et plus de mal, il n'en est point ici qui ayent fait saisir, et la saisie de leurs effets et ustancilles provient, au raport des trois gentilshommes verriers que j'interrogeay hier, de quelques pensionnaires qu'ils ont à Paris et entre autres du nommé Morta, qui a eu le bénéfice sans les charges.

Le s^r Bigot de Clerbois est ici. J'ai l'honneur d'être avec respect, Monseigneur, votre très humble et très obéissant serviteur.

(Archives du Rhône, C. 14).

XIX

Copie du mémoire du sieur de Bigault signé de luy

François de Bigault, écuyer, sieur de Clerbois, ancien gentilhomme verrier, entrepreneur de la verrerie royale